



## ALEMÁN

### 1. Traduzca al español:

Viele möchten gern mal im Ausland arbeiten, doch nur wenige haben auch den Mut, es zu tun. Schließlich muss man seine Stelle und seine Wohnung kündigen und verliert Freunde aus den Augen.

Die Gründe, warum man mal im Ausland arbeiten möchte, sind verschieden: Manche tun es, weil sie sich im Urlaub in eine Stadt oder ein Land verliebt haben, manche, um eine Fremdsprache zu lernen oder um einfach mal ein Abenteuer zu erleben.

Das war auch das Motiv von Frauke Künzel, 24. „Ich fand mein Leben in Deutschland langweilig und wollte einfach raus“, erzählt sie. Sie fuhr nach Südfrankreich. Zuerst wohnte sie in der Jugendherberge und wusste nicht, wie sie einen Job finden sollte. Doch sie hatte Glück. Sie lernte einen Bistrosbesitzer kennen und fragte ihn, ob er einen Job für sie hätte. Er hatte. 1250 Euro netto verdiente sie als Bedienung. Die Gäste nannten sie „glacier“ – auf deutsch „Eisberg“. „Ich konnte wenig Französisch und war deshalb sehr kühl, um meine Scheu vor den Leuten zu verstecken“, erklärte sie uns. Nach ein paar Wochen war alles anders: „Ich lernte Französisch und fand Kontakt zu den Leuten.“ Vor einem Jahr ist Frauke zurückgekommen, aber eine Stelle hat sie noch nicht gefunden. Trotzdem empfiehlt sie jedem einen Job im Ausland: „Man wird viel selbstständiger, und das finde ich sehr wichtig. Außerdem weiß ich jetzt was „savoir vivre“ bedeutet: Es ist besser, man arbeitet, um zu leben, als dass man lebt, um zu arbeiten, wie in Deutschland“, sagt Frauke Künzel.

### 2. Responda a la siguiente pregunta evitando copiar literalmente del texto:

Warum war Frauke am Anfang so kühl?